

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen *sowie* Fraktion SPD
im Bezirksausschuss 18, Untergiesing-Harlaching

München, den 16.12.2020

Antrag

für die Sitzung des Bezirksausschusses Untergiesing-Harlaching am 19.01.2021

Trambahnlinie Harlaching - Neuperlach

Der BA 18 fordert die Prüfung einer Trambahnlinie zwischen dem Klinikum Harlaching und dem Krankenhaus Neuperlach. Dies wurde vom BA 16 bereits vorgeschlagen und wird auch vom BA 17 unterstützt.

Begründung

Mit einer Tram vom Klinikum Harlaching zum Krankenhaus Neuperlach als Südost-Tangente mit direkter Anbindung an die U1 am Mangfallplatz und fußläufiger Erreichbarkeit der U5 (Quiddestraße, Neuperlach Zentrum) würde eine attraktive direkte Linie zwischen Harlaching und Neuperlach mit Anschluss zu vielen Optionen entstehen.

Bisher gibt es zwar die Buslinie 139, die vom Klinikum Harlaching über Neuperlach zur Messestadt West führt – die Linienführung ist allerdings nicht direkt, sondern über Giesing Bahnhof, Hochäckerstr und Pfanzeltplatz, also nördlich der Trasse der neuen Tramlinie.

Auf dem Gebiet des BA 18 könnte die Tram entlang Seybothstraße, Naupliastraße und Peter-Auzinger-Straße geführt werden. Damit könnte hier eine höhere Frequenz zwischen dem Klinikum Harlaching und der Stadelheimer Straße erreicht werden – bisher gibt es hier nur alle 20 Minuten eine Verbindung.

Für die Pendler aus den südlichen Vororten ergäben sich interessante neue Optionen zur Benützung des ÖPNV. Letztlich wäre dies ggf. auch ein kleiner Schritt zur Reduzierung des Autoverkehrs auf dem Mittleren Ring und könnte zur Entlastung der Trambahnlinien 15 und 25 beitragen, die besonders in den morgendlichen und abendlichen Hauptverkehrszeiten massiv beansprucht werden.